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O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Muere mujer al caer de una moto” 

 
“GOBERNAR CERCA DE LA GENTE” 

 
“Plantea Fayad mega sistema de videovigilancia” 

 
“LOS MAESTROS TIENE EN MÍ A UN ALIADO” 

 
“No afecten a terceros, se le pide a CNTE” 

 
“RECHAZAN PROPUESTA ENERGÉTICA DE MOCTEZUMA” 

 
“Al tiro en el asueto, recomienda la SSH” 

 
“El PRD va por alianza en 2018, dice Barrales” 

 
“Saquean y trafican gasolina en el mar” 

 “CNTE deja atorados a 155 mil niños; les quitó dos meses de clases” 

 
“Se debe revisar la reforma educativa: Senado” 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Síntesis-Resoluciones se han dado conforme al derecho: TEEH: Para tomar las determinaciones, sé ha hecho 
un estudio profundo Por Jaime Arenalde Foto: Especial/ Síntesis Reitera el magistrado presidente del Tribunal 

Electoral del Estado de Hidalgo, Manuel Alberto Cruz Martínez, que las resoluciones que se han dado y se darán 
respecto a las inconformidades presentadas en esa instancia antes, durante y el proceso de elección celebrado en 

junio pasado han sido y serán en estricto apego a la legalidad. Luego de referir que las resoluciones que se han dado 

hasta el momento, como es en el caso de la elección de presidente municipal en Omitlán, los magistrados están 
conscientes de que el resultado final dejará insatisfecha a una de las partes, las cuales con toda libertad pueden 

hacer uso de los recursos legales a que tienen derecho como es el caso de las instancias federales”. En los casos 
resueltos hasta el momento en el estado, han quedado firmes y si alguien no quedó conforme puede acudir a las 

instancias federales, en este caso a la Sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, donde en 

su momento se ratificará o revocará la determinación de los magistrados del Tribunal local". En ese sentido, el titular 
del TEEH manifestó que para poder emitir las resoluciones como las que se han dado de los primeros 27 expedientes 

de más de 51, se hace un estudio profundo de todas y cada una de las pruebas que aporten los involucrados, así 
como las que se solicitan al organismo electoral local, todo ello para evitar posibles fallas”. Los actores ¿pie presentan 

alguna inconformidad deben tomar en cuenta que todas y cada una de las faltas que señalan y que se cometen 

contra la Constitución, son consideradas como graves y estas deben estar debidamente acreditadas y 
fehacientemente comprobadas". Por último Cruz Martínez, manifestó que para que todo caso sea debidamente 

resuelto, en las situaciones donde se requiere de una comprobación por algún tipo de documentación como cifras o 
boletas, se tiene estrecha relación con el Instituto Estatal Electoral. (Jaime Arenalde, página 04) 
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C O N G R E S O 
El Independiente-Rechazan propuesta de reconfiguración en termoeléctrica: Fue desechada una propuesta 

del diputado federal Fernando Moctezuma que exhorta a la Secretaría de Energía a poner en marcha de manera 
inmediata un programa de actualización de la central termoeléctrica Francisco Pérez Ríos, en Tula, que permitiría 

reducir la contaminación. El documento, el cual reseña que el complejo cuenta con cinco unidades generadoras de 
energía eléctrica e inició sus actividades el 27 de septiembre de 1975, fue canalizado a la comisión de energía de San 

Lázaro, misma instancia legislativa donde fue sepultado. Actualmente es la tercera central con mayor capacidad 

efectiva en el proceso de generación eléctrica en el tipo de vapor convencional, solo por debajo de las centrales 
termoeléctricas Plutarco Elías Calles y Adolfo López Mateos. Derivado de la reforma energética impulsada por el Poder 

Ejecutivo federal, se plantean proyectos con visión al 2024 para la central termoeléctrica que se resumen en tres 
importantes rubros. Mejorar la economía de las familias con el uso de combustibles económicos como el gas natural. 

La central podrá ofertar energía eléctrica con bajo costo, dando lugar a una competencia directa entre productores 

durante la cual el mayor beneficiado será el consumidor final. Otra meta es aumentar la inversión y los empleos. 
Durante el desarrollo de los proyectos establecidos se crearán nuevas y mejores oportunidades de hasta 15 mil 

empleos en el periodo 2019-2024. Ello permitiría dar mayor oportunidad laboral a la población de municipios como 
Tepeji, Atitalaquia, Tlahuelilpan, Atotonilco y Tlaxcoapan. Además de reactivar la economía de los negocios cercanos 

al lugar, aportando una derrama económica de cerca de 128 millones de pesos anuales por concepto de pago de 
servicios tales como hotelería, alimentación y transporte. Finalmente, otra de las propuestas planteadas en la reforma 

energética es la reducción de emisiones a la atmosfera. Una de las partes más relevantes del proceso de generación 

de energía eléctrica con el uso de gas natural es la disminución de emisiones a la atmósfera, ya que se dejaría de 
emitir cerca de un millón 847 mil 37. 36 toneladas al año de dióxido de carbono. El dictamen apuntaba que una vez 

concluido cada uno de los proyectos, la central aportaría 61. 83 por ciento de energía necesaria por la región centro 
del país, por lo que se daría la confiabilidad y disponibilidad requerida por el Sistema Interconectado Nacional. Para 

acelerar estos proyectos, el diputado por el distrito cinco con cabecera en Tula presentó un punto de acuerdo para 

exhortar al titular de la Secretaría de Energía a poner en marcha de manera inmediata un programa de actualización 
de la central termoeléctrica Francisco Pérez Ríos, el cual fue desechado. (Gerardo Neria, página 02) 

P L A N O   E S T A T A L 
Milenio-Informes financieros de alcaldías, a fiscalización: Tras el cierre de la fecha límite el pasado viernes 
para que los municipios entregaran el segundo informe trimestral de sus avances financieros correspondientes de 

mayo a junio, la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) analizará en un periodo de tres semanas los 
informes de los municipios que hayan cumplido con la entrega”. Para nosotros es muy importante esta información; 

nos deben de informar estados financieros, éstos son una radiografía del municipio, ahí vienen los bienes muebles, 
quiénes le deben al municipio, a quién le debe el municipio y las cuentas bancarias", sostuvo Héctor Gómez Espinosa, 

director general de Auditoría a Municipios y Obra Pública de la ASEH. Mencionó que los municipios debieron enviar 

además otros reportes como los inventarios, conciliaciones bancarias, estados de cuenta bancarios, auxiliares 
contables, "todo eso que permita que las operaciones vayan siendo congruentes y que sean correctas; esa es la parte 

del grupo de análisis que tenemos aquí en la Auditoría a Municipios, vemos que toda la información sea congruente". 
Gómez Espinosa precisó que los informes financieros del segundo trimestre del año, correspondientes a los meses de 

abril, mayo y junio, se recibieron en la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo en el periodo del 1 al 15 de julio”. 

Veremos quiénes fueron los que cumplieron y si no tendremos que apercibirlos diciéndoles que les faltó información o 
que no mandaron nada", dijo. Mencionó que después de las tres semanas en los que la Auditoría a Municipios revise 

la información hará públicos los datos de quiénes cumplieron con el informe y quiénes no, en el sitio oficial de la 
ASEH: http://web.aseh.gob.mx, en el apartado de Informes”. Después de esas tres semanas con seguridad existe ya 

en la página de la Auditoría; está en el apartado de Informes, en el reporte de entrega de informes trimestrales de 

las entidades fiscalizadas, en la parte de municipios dirá a quién se les apercibió y si hubo necesidad de cobrarles 
multa", precisó. Héctor Gómez sostuvo que desde la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo se hace el llamado 

constante a los municipios para que cumplan con sus informes financieros trimestrales”. Siempre lo estamos 
haciendo. El auditor superior (Rodolfo Picazo Molina) nos da la indicación de que estemos realmente recordándole a 

los municipios; hay que estar con ellos en contacto. Hemos emitido oficios, recordatorios, todo con la intensión de 
que efectivamente vayan cumpliendo, vayan siendo más transparentes y esa es la finalidad de aquí de la Auditoría 



 

3 de 11 
 

para que no exista ningún problema por parte de ellos", sostuvo. Asimismo, el director general de Auditoría a 

Municipios y Obra Pública recordó que "desgraciadamente" en el primer trimestre del año los municipios de Tlanalapa 
y Tlaxcoapan no presentaron su informe financiero”. No lo presentan y la ley nos señala que tenemos que multarlos 

se apercibe primero y luego se multa, y procedieron estas multas porque no mandaron ningún tipo de información", 

aseveró. Consideró que "eso deja muy mal paradas a las administraciones municipales. Yo creo que existe una 
responsabilidad de todos los municipios para poder entregar esta información pues su administración debe ser Io más 

transparente". El funcionario precisó que a Tlanalapa y Tlaxcoapan fueron multados cada uno con 14 mil 300 pesos 
por el incumplimiento, "eso es con cargo al servidor público responsable no con cargo al municipio". (Alejandro 

Reyes, página 10) 

Síntesis-No afecten a terceros, se le pide a CNTE: El secretario de gobierno, Salvador Elguero, llamó a los 
maestros a no pasar por el derecho de terceros con los bloqueos a vialidades”. Hacemos un llamado para que 

efectivamente, si se tiene esa intención se realicen estas manifestaciones pero sin afectar los derechos de terceros". 
Explicó que el bloqueo de las vialidades representa un riesgo para la atención de emergencias, además de que 

impiden la libre circulación de ciudadanos que van a trabajar o que recogen en las escuelas a sus hijos, "afectan y no 
tienen por qué padecer la sociedad". Pese a las continuas marchas y bloqueos en las principales vialidades de 

Pachuca y la molestia que éstas han generado entre algunos sectores de la población, el gobierno estatal continuará 

con la postura de respetar la libertad de manifestación, destacó Elguero Molina, "el gobierno ha sido congruente y 
consistente con su postura". Se trata de una tema federal, explicó, las negociaciones se dan exclusivamente en la 

Secretaría de Gobernación. No obstante, señaló que hay apertura para dialogar con los integrantes de la 
Coordinadora de Trabajadores de la Educación y del movimiento de bases”. Nosotros siempre hemos sido sensibles a 

escuchar y conocer cuáles son estas inquietudes y si es facultad del gobierno, atenderlas". Desde el inicio de año, se 

han incrementado las movilizaciones del magisterio en las calles del estado, como parte de las actividades que se 
llevan a cabo a nivel nacional, para revocar la reforma a la Educación, y eliminar el sistema de evaluaciones, así como 

la reinstalación de profesores despedidos y la liberación de los líderes encarcelados. Como parte de estas acciones, el 
fin de semana, un contingente del movimiento de bases, integrado por unas 200 personas, se desplazó por el bulevar 

Felipe Ángeles hasta la plaza Juárez, a fin de respaldar las negociaciones que lleva la dirigencia nacional del SNTE en 
Gobernación. (Susana Jiménez, página 03) 

El Sol de Hidalgo-En agosto presentaría nuevas denuncias la ASEH: El próximo mes la Auditoría Superior del 

Estado de Hidalgo (ASEH) informará al Congreso Local los procedimientos administrativos resarcitorios o denuncias 
contra entidades auditadas que no solventaron observaciones correspondientes a la cuenta pública 2014, informó el 

titular de la dependencia, Rodolfo Picazo Molina. En este sentido, refirió, será la Procuraduría General de Justicia del 
Estado de Hidalgo (PGJEH) la que recibirá la querella y, si hay elementos suficientes para integrar una carpeta de 

investigación, continuará con las investigaciones, por lo que la ASEH solo cumple con presentar esas denuncias. Se le 

plantea que de haber nuevas denuncias se presentarían cuando la Procuraduría aun no consigna las que tiene 
pendientes contra los alcaldes de Santiago de Anaya y Xochiatipan por supuestas irregularidades en el manejo de 

recursos de cuentas públicas que en conjunto suman 12 millones 84 mil 232. 70 pesos”. El último reporte de la 
Auditoría Superior de la Federación, donde hablaba de todas las denuncias que presentaba en el ámbito federal, sólo 

un 5% se hacían efectivas, entonces sí es importante que el Nuevo Sistema Anticorrupción entrara en funciones a fin 

de dotar de mayores facultades a las auditorías locales y federal”. Y bueno, también crear las instancias 
correspondientes para darles salida a estas denuncias que hacen los órganos superiores de fiscalización y no tengan 

que llevarse un tramo de tiempo bastante extenso, auditándolas, considero, en tiempo real, viendo el ejercicio y al 
terminarse las auditorías presentárselas a los congresos locales", agregó. Subrayó la importancia de presentar las 

denuncias con esa prontitud, y no esperar 14 meses, como ahora, para presentar el informe de resultados al 
Congreso, y luego otros dos meses para presentar las denuncias correspondientes”. Creo que se deben acotar esos 

tiempos para darles a las auditorías un mayor efecto, tanto en lo local como en lo federal. Si la ley permitiera omitir el 

principio de posterioridad y anualidad, y si detectáramos alguna irregularidad durante el ejercicio del presupuesto que 
se ejerce, de inmediato al responsable del uso del recurso se le iniciaría un procedimiento administrativo resarcitorio”. 

Con ello, en ese mismo ejercicio se le obligaría a concluir la obra de beneficio social que estuviera pendiente o 
reintegrara los recursos, que no siempre desvían pero sí distraen para otros fondos, al fondo de obra y concluir los 

trabajos para lo que estaban destinados", añadió. Finalmente se refirió a la labor que espera de la Procuraduría 

General de Justicia del Estado de Hidalgo, en relación con las denuncias que la ASEH inició contra los alcaldes de 
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Santiago de Anaya y Xochiatipan: "Esperemos que analice y vea si hay elementos suficientes para efectuar esos 

procedimientos de desafuero en el caso de los presidentes municipales". (Redacción, Ojo: Política) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Tellería será la nueva clienta de antorchistas: Yolanda Tellería Beltrán será “la nueva clienta” de los 

antorchistas pachuqueños, ya que ella, como autoridad electa, próximamente se encargará de la administración 
municipal, aseveró Eleazar García Sánchez, actual alcalde. A menos de dos meses que concluya su período al frente 

de la administración municipal, el edil de Pachuca señaló que debido a esta transición de poderes, él dejara de “ser 

atractivo” para la agrupación campesina que, desde diciembre de 2015, ha exigido el cumplimiento de un pliego 
petitorio para beneficio de habitantes de colonias marginadas de la ciudad. Al cuestionarlo sobre el avance que se 

tiene con los antorchistas, García Sánchez respondió: “dejaré de ser atractivo para ellos a partir del 5 de septiembre, 
entonces ya tendrán nueva clienta”. Guadalupe Orona Urías, dirigente estatal del Movimiento Antorchista 

Hidalguense, señaló hace unos días que, si el edil de Pachuca no les atiende las peticiones signadas en un 

documento, promoverán una campaña para exhibir sus incumplimientos públicamente, “por si quiere volver a 
postularse a otros cargos de elección popular”. Los antorchistas señalaron que el ayuntamiento de Pachuca se 

comprometió a ejecutar 48 obras sociales, esto en una minuta con fecha del 10 de diciembre de 2015, en beneficio 
de colonias del sur poniente de la ciudad como Jorge Obispo, La Loma, La Raza, Camelia, Guadalupe, Paraíso del 

Valle, La Palma, entre otras. (Antonio Alcaraz, página 10) 

Crónica-Importancia de Pachuca se refleja en billetes: EGS: Afirmó el presidente municipal de Pachuca, 

Eleazar García Sánchez, que la ciudad tiene actualmente un impacto positivo en todo el país debido a los atractivos 

con los que cuenta, así como por el desarrollo que se ha plasmado en general, prueba de ello es que fue posible 
plasmar una de las obras de carácter social y contra el delito más importantes en los billetes de la Lotería Nacional. 

Expuso que el hecho de que el macromural de Palmitas, que es un símbolo de la recomposición social de esa zona de 
la capital hidalguense, apareciera en los billetes de la Lotería Nacional representa un reconocimiento al esfuerzo y al 

compromiso de las autoridades con Pachuca. El alcalde de Pachuca puntualizó que el gobierno que encabeza se 

enfocó durante toda su administración a generar estrategias por medio de las cuales fuera posible dicha 
recomposición social en lugares como Palmitas, donde se tenían diversas situaciones de inseguridad. Señaló que el 

macromural, que es único en su tipo en toda América Latina, y cuya imagen fue impresa en los billetes de lotería, es 
una opción adecuada para que todos conozcan el trabajo que se desarrolló en Pachuca en materia social y de 

prevención. García Sánchez dijo que el hecho de que los propios pobladores de la colonia, así como otras personas 
comprometidas con la ciudad participaran de forma activa en el proyecto, evidencia que cuando existe coordinación 

entre la gente y las autoridades los resultados pueden ser satisfactorios, tal y como sucedió en este caso. Mención 

aparte, informó, es que el hecho de que por segunda ocasión en la administración que encabeza apareciera algún 
motivo de la ciudad, se debe aprovechar para atraer mayor cantidad de personas a la capital del estado. (Milton 

Cortés, página 08) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

 
Habrá caras nuevas 

 

El gobernador electo Omar Fayad Meneses se reunió ayer en la ciudad de Tula de Allende con estructura del Partido 
Revolucionario Institucional que participó en las pasadas elecciones del 5 de junio; y es que en dicha zona se ganó 

tanto la presidencia municipal como el distrito para la diputación local. Pese a que se perdió terreno en municipios 
aledaños como Tepeji del Río, Tlaxcoapan, Atotonilco de Tula y otros más en dicha región del sur de Hidalgo y que 

colinda con Estado de México, importante cruce empresarial y comercial, así como parte de un Valle de México en el 

que impera el tráfico y la explosión demográfica, el mandatario señaló que una de sus prioridades será atender la 
inseguridad, la contaminación, el empleo y las necesidades de la gente de la zona. Ante el llamado recurrente de 

medios de comunicación y diversos sectores políticos que preguntan al próximo mandatario quiénes estarán 
integrando su equipo de trabajo dentro del gabinete, él mismo se encargó de dar respuesta ayer en la ciudad de los 

Atlantes. Fayad señaló que a nadie debe sorprender si llegan “caras nuevas” a gobierno; esto debido a que precisó 
está “hurgando” entre perfiles y grupos de expertos de universidades como el Tecnológico de Monterrey, la 
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Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo y la misma UNAM (su alma mater) para poder tener a profesionales con 

maestría y doctorado al frente de los principales proyectos hidalguenses del siguiente sexenio. Por lo tanto, dijo que 
seguramente habrá sorpresas, aunque no dio por sentado que descartará a quienes actualmente colabora en el 

Ejecutivo, pues mucha de la experiencia está en quienes se han desempeñado en la administración pública en la 

última década en Hidalgo. Fayad resaltó en Tula que uno de sus principales objetivos será dar resultados en el corto 
plazo, en los primeros 90 a 100 días, plazo no solo marcado por algunos lineamientos jurídicos sino porque de cara a 

la sociedad, si no hay movimientos palpables de aquí a fin de año, comenzará el desencanto natural de quienes 
votaron por un cambio de estafeta y esperan algo. Al gobernador electo le falta visitar la Huasteca en donde 

seguramente estará sosteniendo otro encuentro con la estructura y militancia de su partido, pero también con fuerzas 

políticas locales y con ediles electos de aquella zona; recordemos que en campaña su principal discurso fue el poder 
gobernar para las regiones más apartadas y con mayores carencias que hasta la fecha siguen siendo un reto para 

todos los mandatarios estatales. Quizá por ello el que Fayad esté alargando el nombramiento de sus principales 
colaboradores, pues deberá encontrar no solo los perfiles, como bien dice, sino la capacidad de poder desempeñar un 

empleo que conlleva trato de calidad con la gente, apertura y disposición para escuchar y entender las necesidades y 
sensibilidad para poder dar soluciones reales.  

 

(Eduardo González, página 06) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
: Que la UNTA que dirige Martha López Ríos en Hidalgo y su hermano Álvaro en todo el país anunciaron que 

con otras agrupaciones del Frente Auténtico del Campo van a realizar una megamarcha el próximo 8 de agosto en 

la Ciudad de México en apoyo a los maestros de la CNTE, con supuestamente más de cien mil campesinos de los 
cuales calculan que al menos cinco mil sean del estado de Hidalgo; los hermanos López exigieron al 

presidente Enrique Peña Nieto la derogación de la Reforma Educativa, esto después de recibir apoyos de una 
delegación federal.  

 
: Que en el Valle del Mezquital ya es una estampa de todos los días el ver tiraderos de basura en lugares públicos. 

Es el caso del paradero de autobuses foráneos, en la avenida Insurgentes, donde además de varias irregularidades, 

como el uso indebido de particulares para estacionarse y su empleo como base para el transporte público, ya también 
se observa acumulación de desechos de todo tipo sin que las autoridades hagan algo por subsanarlo.  

 
: Que existe una buena práctica entre vecinos de la región Sahagún-Tepeapulco, quienes están organizados por 

calles y colonias a través de grupos de Whatsapp, a los que agregan a las autoridades de Seguridad Pública, 

quienes reciben de primera mano las quejas, alertas y denuncias. Ahora, el llamado es para los habitantes 
de Pachuca, a través de las redes sociales @TransitoPachuca, en Twitter, y su página oficial de Facebook, para 

organizarse y abrir sus propios grupos por colonia.  
 

: Que los trabajos en la carretera principal de Atotonilco, a la altura de Conejos, están detenidos porque una 

empresa cementera del norte del país no ha cumplido con su compromiso de donar la materia prima necesaria para 
culminar la obra. Ante ello, los pobladores de la región se organizan para bloquear los accesos a la planta en 

demanda de que la compañía colabore con la infraestructura carretera, ya que, argumentan, la cementera sería la 
primera beneficiada y es la que más contribuye al deterioro del camino y los recursos naturales de la región.  

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
“Nosotros navegamos con nuestros recursos, nuestra voluntad, estamos aquí por nuestro esfuerzo. Ni los mismos 

tlachiqueros creen en su oficio, las parcelas se están limpiando de magueyes para sembrar otras cosas” 
Jesús Jaimes Olvera 

TLACHIQUERO DE SINGUILUCAN, SOBRE DECLIVE EN LA PRODUCCIÓN DEL PULQUE EN HIDALGO 
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“Hemos emitido oficios, recordatorios, todo con la intención de que efectivamente vayan cumpliendo, vayan siendo 

más transparentes y esa es la finalidad de la Auditoría para que no exista ningún problema por parte de ellos” 
Héctor Gómez Espinosa 

DIRECTOR DE AUDITORÍA A MUNICIPIOS Y OBRA PÚBLICA DE LA ASEH, SOBRE INFORME TRIMESTRAL 

 
Estamos invitados a participar de manera activa con él; desde luego (participaremos en su conformación) porque fue 

nuestro candidato y es nuestro gobernador electo y nos queda el compromiso de coadyuvar en lo que sea necesario” 
Víctor Trejo Carpio 

DIPUTADO DEL PANAL, SOBRE INTEGRACIÓN AL PLAN ESTATAL DE OMAR FAYAD 

 
(Redacción, página 06) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Ahora que comienza el periodo de asueto con la llegada del verano es de suma importancia crear conciencia sobre los 
diferentes riesgos que, tanto automovilistas como peatones, pueden enfrentar al tener actitudes no adecuadas al 

caminar o conducir. De tal forma la Secretaría de Salud en Hidalgo ya puso en marcha un programa preventivo 

mediante el cual se dio a la tarea de llamar la atención de quienes gozan de este tiempo de vacaciones.  
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 

Arriba-Lucas González: Con una amplia trayectoria como abogado en la entidad, González López recibió hace 
apenas unos días una presea que confirma su experiencia. El exmagistrado hidalguense suma logros y permanece en 

activo, con lo cual es también un ejemplo a seguir para las generaciones que vienen detrás de él; merecido el 
galardón que el propio gobernador le entregó como reconocimiento a su trabajo.  

 
Abajo-Jaime Allende: De plano no puede o ya no quiere, pero al alcalde de Tula “le llueve sobre mojado”, no sólo 

por las acusaciones por parte de la población en general respecto a su magro desempeño en la alcaldía sino ahora 

con retrasos que ponen en riesgo el proceso de entrega-recepción del ayuntamiento; lo mejor será despedirse de la 
función pública y dedicarse a otros menesteres.  

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
AUSENCIAS: Este fin de semana hubo encuentro de varios delegados federales en la entidad; en las 

actividades que tuvieron como sede uno de los estadios de la capital hidalguense, expusieron que el 
objetivo de reunirse con la sociedad fue el tema de la inclusión, donde suman esfuerzos no sólo las 

dependencias sino todo tipo de organismos. En dicho evento los grillitos comprobaron que el gran 

ausente fue el gerente de Diconsa, Francisco Javier Valdespino Arneaga, quien ya no despacha en este 
organismo desde hace días porque supuestamente fue incorporado a las oficinas del Infonavit nacional.  

  
PRESENCIAS: Por el contrario, y hablando precisamente de los delegados, los grillitos señalaron que hay que 

poner mucha atención a los movimientos que tendrán estos entes federales de aquí a septiembre, ya 
que el trabajo realizado por algunos de sus responsables los puede colocar en otras latitudes estatales, 

tal es el caso de Adalid Aldana Rodríguez, delegada de Prodecon, la cual podría dar algunas sorpresas.  

  
RETRASOS: La cancelación del primer encuentro entre los comités de entrega-recepción de los alcaldes 

de Tula, el saliente, Jaime Allende, y el electo, Gadoth Tapia, se dio porque supuestamente el primero 
necesita de más tiempo para cuadrar las cuentas y solventar los presuntos faltantes financieros que 

tanto cuestiona desde hace varios meses la agrupación “Unidos por Tula”. Por lo que dicho ejercicio 

podría retrasarse aún más; sin embargo, Allende González no debe olvidar que existe un plazo y una 



 

7 de 11 
 

normativa para cumplir dicho proceso en tiempo y forma o si no tendrá que atenerse a las consecuencias.  

  
NEGOCIACIONES: Gran incertidumbre persiste al interior del Consejo Supremo Hñahñu (CSH), ya que el 

futuro de su dirigente, Luis Vega Cardón, es de igual forma incierto, pues algunos allegados establecen 

que sí logrará una curul en el Congreso local y que, de acuerdo con las modificaciones a la ley, sí le 
corresponde, pero otros ya mencionan que en la cúpula tricolor se está negociando dicho espacio. 

¿Será? 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-El PRD va por alianza en 2018, dice Barrales: Con un llamado a “no ser cola” de ningún partido 

de izquierda o derecha en 2018, así como un enérgico llamado a la unidad del PRD, Alejandra Barrales Magdaleno 

asumió ayer la presidencia nacional del sol azteca para concluir el periodo 2014-2017, que han dejado inconcluso los 
perredistas Carlos Navarrete y Agustín Basave. En la reinstalación del Séptimo Pleno Extraordinario del Noveno 

Consejo Nacional, celebrado ayer y tras un impase de 15 días, un bloque de seis corrientes amarró la votación en 
favor de Barrales para que 264 consejeros dieran su aval. Quien hasta el viernes se desempeñaba como secretaria de 

Educación de la Ciudad de México, tuvo 81% de los apoyos, con lo que rebasó las dos terceras partes del Consejo 
necesarias para asumir el cargo. El pacto previo fue encabezado por el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, 

Miguel Ángel Mancera; los gobernadores Silvano Aureoles (Michoacán), Graco Ramírez (Morelos) y Arturo Núñez 

(Tabasco), así como el bloque de seis corrientes: Nueva Izquierda, Alternativa Democrática Nacional, Izquierda 
Democrática Nacional, Grupo Galileos, Foro Nuevo Sol y Vanguardia Progresista. (Misael Zavala, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  
www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/07/17/el-prd-va-por-alianza-en-2018-dice-barrales  

La Jornada-Se debe revisar la reforma educativa: Senado: El hecho de que los maestros se sientan 

perseguidos y no beneficiarios de la reforma educativa basta para que se revise esa legislación, en lo que tiene que 
ver con la evaluación, sostuvo el presidente de la Comisión de Educación del Senado, Juan Carlos Romero Hicks. No 

nos asusta revisar la reforma; todas las normas deben modificarse y enriquecerse. El legislador panista dijo que tal 
como planteó un día antes, durante la reunión de integrantes de la Comisión Permanente con la dirigencia de la 

Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), organizará un foro de análisis en el que puedan 
participar todos los actores, entre ellos el magisterio disidente, para exponer sus propuestas en torno al modelo 

educativo. En entrevista, Romero Hicks expuso que no puede entender que la autoridad educativa tenga como único 

interlocutor al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que encabeza Juan Díaz de la Torre, en 
lugar de escuchar todas las voces del magisterio. No dudó de que en su tiempo el entonces secretario de Educación 

Pública (SEP) José Vasconcelos hubiera escuchado a los maestros de Oaxaca. (Andrea Becerril, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.jornada.unam.mx/2016/07/17/politica/005n1pol  

Excélsior-CNTE deja atorados a 155 mil niños; les quitó dos meses de clases: La Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) dejó en el limbo el aprendizaje de al menos 155 mil alumnos de preescolar, 

primaria y secundaria públicas al quitarles dos meses de clases. Se trata de estudiantes de Oaxaca, Chiapas, 
Michoacán y Guerrero que no tienen la certeza de recuperarse del rezago académico y comenzarán el próximo ciclo 

escolar con conocimientos incompletos. Si bien no representan ni 1% de la matrícula nacional de enseñanza básica, la 

disidencia magisterial los privó de su derecho a la educación. En Oaxaca, el director del Instituto Estatal de Educación 
Pública, Moisés Robles Cruz, dijo que los “planteles que suspendieron clases pueden recuperar los contenidos en el 

próximo ciclo escolar, cuando tendrán una ampliación del calendario”. Chiapas es otro caso. La secretaria de 
Educación del estado, Sonia Rincón Chanona, mencionó que “los estudiantes, a través del aprendizaje autónomo, 

pusieron en práctica los conocimientos previamente adquiridos en la parte final del ciclo escolar, ejercitando 
habilidades de investigación”. (Lilian Hernadez, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.excelsior.com.mx/nacional/2016/07/17/1105463  

  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/07/17/el-prd-va-por-alianza-en-2018-dice-barrales
http://www.jornada.unam.mx/2016/07/17/politica/005n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/07/17/1105463
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
: Que aunque la corriente Nueva Izquierda, mejor conocida como Los Chuchos, lo negó, al parecer la negociación 

para que su candidata a la dirigencia del PRD, Beatriz Mojica, declinara y dejara el camino libre a la ahora 
lideresa Alejandra Barrales, incluyó que Francisco Martínez Neri deje la coordinación de la fracción perredista 

en la Cámara de Diputados para cedérsela a Jesús Zambrano. A ver.  

  
: Que el perredista Guadalupe Acosta Naranjo festejó al más puro estilo de Humberto Roque 

Villanueva cuando la militancia de ese partido avaló, durante el Consejo Nacional, la creación de la corriente interna 
conocida como Los Galileos. Acosta Naranjo aplicó la ya clásica roque-señal cuando se llevó a cabo la votación y 

solo dos perredistas se manifestaron en contra, a quienes por cierto se les abucheó y hasta se les calificó de 

envidiosos y antiperredistas.  
  

: Que si no surge algún impedimento extraordinario, el presidente Enrique Peña Nieto presentará mañana lunes el 
paquete de leyes del Sistema Nacional Anticorrupción, entre las que se encuentra la llamada 3de3. El acto, ahora sí, 

se realizará en Palacio Nacional poco después del mediodía, luego de que hace unas semanas se cancelara.  
  

: Que cunde el ejemplo del secretario de Salud, José Narro Robles, quien no es el único funcionario del gabinete 

que viaja en clase turista. Resulta que el viernes José Antonio Meade, titular de la Sedesol, luego de acudir a firmar 
un convenio en BCS para la inclusión de personas con discapacidad fue captado en el aeropuerto internacional de La 

Paz antes de abordar su vuelo de vuelta a la Ciudad de México haciendo fila, como cualquier otro usuario, para 
documentar su equipaje.  

  

: Que este mediodía, en Sun Valley, Idaho, la procuradora general de la República, Arely Gómez, reforzará los 
acuerdos bilaterales en materia de procuración de justicia, suscritos con el gobierno de EU, al encabezar una 

delegación de funcionarios que participa en la Conferencia de Procuradores de Justicia del Oeste. La importancia de 
fortalecer dichos acuerdos radica en mantener la inercia en el combate a una delincuencia que continúa 

evolucionando día con día y tras la implementación en nuestro país del Sistema de Justicia Penal Acusatorio.  
 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

Barrales, otra de los Chuchos 
Alejandra Barrales llegó la presidencia del PRD de la mano de Los Chuchos, pero algunos perredistas hablan de un 

deslinde de ella con Jesús Ortega y Jesús Zambrano. Nos comentan que Nueva Izquierda, de Los Chuchos, votó a 

favor de la mano de las tribus IDN, ADN, Foro Nuevo Sol, Galileos y Vanguardia Progresista para colocar a doña 
Alejandra en la silla que dejó Agustín Basave. Ortega y Zambrano retiraron la víspera la candidatura de Beatriz Mojica 

para dejar el paso libre a la nueva dirigente. Con la unción, no se hizo esperar la crítica del líder amarillo en el 
Senado, Miguel Barbosa, quien puso en su cuenta de Twitter que Los Chuchos recuperaron con Barrales la 

presidencia perredista”. Son listos, engañaron a unos y otros se dejaron engañar”. Nos recuerdan que doña Alejandra 

es consejera por Nueva Izquierda y que Ortega se ufanó en las últimas semanas de que a ellos siempre les ha tocado 
ganar.  

 
Creel en La Gran Manzana 

Muy activo ha estado el panista Santiago Creel antes y después del proceso electoral del 5 de junio pasado. El ahora 
legislador para la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México también estuvo en Veracruz, al lado del gobernador 

electo Miguel Ángel Yunes y el líder panista Ricardo Anaya, cuando integrantes de la agrupación 400 Pueblos los 

atacaron con piedras. Pero ahora decidió tomarse unas vacaciones en La Gran Manzana. Don Santiago, nos informan, 
se pasea tranquilamente por NY. Recientemente, estuvo en la Catedral de San Patricio, donde parece que tomó aire y 

rezó algunas oraciones que le servirán para su regreso a la actividad política en la capital mexicana.  
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Gira fast track de Arely 
Nos cuentan que la procuradora general de la República, Arely Gómez, realiza una gira fast track a Estados Unidos 

para reunirse con el subsecretario de la O cina de Asuntos Antinarcóticos y Aplicación de la Ley (INL) del 

Departamento de Estado, William Brown eld. La cita, nos explican, será después de que participe en la Conferencia 
de Procuradores de Justicia del Oeste (CWAG, por sus siglas en inglés), en la que se abordarán diversos temas, entre 

ellos los tribunales de drogas, trá co de armas, lavado de dinero, trata de personas y trá co de estupefacientes, así 
como programas de capacitación para elementos mexicanos.  

 

Buscan libertad de líderes de la CNTE 
La defensa de los líderes magisteriales de la Sección 22, de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 

Educación, hace todo lo posible para en los próximos días sacar de la cárcel a Rubén Núñez y Francisco Villalobos, 
quienes siguen tras las rejas por delitos del fuero común. Nos dicen que la libertad de los dirigentes del magisterio 

disidente puede ser un arma de dos los: tranquiliza las protestas y bloqueos contra la reforma educativa o tomarla 
como una victoria más ante el gobierno federal. Ya recobraron su libertad Aciel Sibaja Mendoza, secretario de 

Finanzas, y Roberto Abel Jiménez. Rubén y Francisco podrían ser los siguientes y continuar el proceso penal en las 

calles, nos comentan.  
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

BIEN DICEN que el prestigio se gana con años de trabajo y se pierde en un día. Algo así podría estarle pasando al 
INEGI. CUANDO se fue Eduardo Sojo hubo voces que advirtieron sobre la posibilidad de que la pérdida de 

autonomía ante el Ejecutivo le restara rigor al trabajo que lo caracterizaba. Y ahora su nuevo titular, Julio Alfonso 
Santaella, ya le puso los pelos de punta a los especialistas que estudian la desigualdad y la pobreza. Y TODO porque 

se modificó la operación del Módulo de Condiciones Socioeconómicas 2015 y, ¡abracadabra!, ahora los más pobres de 
los pobres incrementaron sustancialmente su ingreso. . . al menos en las estadísticas del INEGI. PARA COLMO 

Santaella ya dijo que esos datos no son comparables con los de la Encuesta de Ingresos y Gastos en los Hogares, por 

lo que habrá que aceptar el "progreso" económico de los mexicanos sin chistar. TOTAL, si la realidad no es como 
dicen las estadísticas, peor para la realidad.  

 
EL QUE anda morado, pero no por independiente sino por la bronca de altos vuelos en que está metido, es Jaime "El 

Bronco" Rodríguez. RESULTA QUE su gobierno decidió rentar un helicóptero con un sobrecosto de ¡145 por ciento! 

en comparación con los precios reales del mercado de aeronaves de alquiler. LAS CRÍTICAS contra el gobierno de 
Nuevo León se han agravado porque las justificaciones son casi de isa: una es que se paga sobreprecio quesque 

porque no hay helicópteros en el mercado mexicano. ¡Ajá! Y la otra que, pues, bueno sí se paga caro, pero el ex 
gobernador Rodrigo Medina ¡pagaba más! No, pos sí. POR si fuera poco, mientras el broncogobierno ha aplicado 

recortes en programas sociales y seguridad con la excusa de falta de recursos, no tiene miramientos en rentar un 

helicóptero a precio de infarto. ¡A volar! 
 

A VER, a ver, ¿a qué fue el viernes a Los Pinos el gobernador Rubén Moreira? La visita causó sorpresa, pues el 
martes anterior se había visto en Piedras Negras con el presidente Enrique Peña. NO SE SABE si el coahuilense pidió 

cita o lo mandaron llamar, pero seguramente en las dos horas de plática se habló de las revelaciones que están 
surgiendo en la Corte Federal de San Antonio, Texas, sobre posibles nexos entre el ex gobernador Humberto Moreira 

y el crimen organizado. O TAL VEZ sobre el arrebato del profe Moreira de acosar judicialmente a medios de 

comunicación y periodistas que osaron señalarlo como corrupto. EN FIN que tema de conversación no les debe 
haber faltado a Moreira y a Peña, cuando se trata del ex gobernador de Coahuila.  

 
(Redacción, página 10) 
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